

**PALABRAS DEL SR. ALBERTO ROMANO JAFIF, PRESIDENTE DE TRIBUNA ISRAELITA, EN EL ACTO DE CONMEMORACIÓN ANUAL EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO Y EN HOMENAJE A DON GILBERTO BOSQUES SALDÍVAR 2024**

El Día Internacional de Conmemoración del Holocausto, debemos reflexionar una vez más sobre la necesidad crítica de educar al mundo sobre los horrores de la Shoá: el genocidio del pueblo judío a manos de los nazis.

Difundir y reforzar las lecciones aprendidas de uno de los períodos más oscuros de la historia, contribuyen a construir un mundo más inclusivo, tolerante y educado.

No solo es honrar a los aproximadamente 6 millones de judíos, así como a millones de otros miembros de grupos minoritarios como gitanos, personas discapacitadas ya sea física o mentalmente, homosexuales y oponentes políticos, sino también combatir las crecientes olas de odio que nos amenazan hoy, y que nos recuerdan la terrible resonancia que tiene este día de conmemoración en nuestra propia época.

Lamentablemente, el antisemitismo que provocó el asesinato masivo de gran parte de la población judía en Europa no terminó con los nazis. Hoy en día somos testigo de cómo el odio se disemina con gran celeridad, en magnitudes inimaginables y, como en las redes ha pasado de ser un elemento marginal a dominar el discurso.

Por ello, hoy más que nunca, debemos tener conciencia de que el rechazo a los judíos no termina con los judíos, sino que se extiende a otros grupos vulnerables que también son víctimas de la discriminación y el odio.

Recordamos, así mismo, el perverso ataque perpetrado por Hamás contra la población israelí, el día 7 de octubre de 2023 y que ha llevado a una guerra no deseada con terribles consecuencias para ambos lados.

A la vez, hacemos un llamado para exigir la liberación de los rehenes que permanecen secuestrados en Gaza, desde hace más 110 días.

El compromiso con la memoria y la búsqueda de una educación incluyente que es clave para la construcción de una cultura de paz y respeto a las diferencias toma aún más relevancia en estos días en que la cruel intolerancia afecta a tantos países.

Como mexicanos valoramos el clima de libertad que prevalece en nuestro país y que nos ha permitido desarrollarnos sin confrontaciones y en paz.

Tristemente la experiencia nos ha demostrado que ninguna sociedad es inmune al racismo y al prejuicio. Es por eso que trabajaremos de forma activa para que en México se continúe viviendo con respeto y armonía.

No olvidar, es nuestra responsabilidad con las víctimas de la intolerancia y el odio. Nos comprometemos a contar sus historias y a honrar su memoria, defendiendo el derecho de todas las personas a vivir con dignidad en un mundo justo y pacífico.

Que la historia no solo sea un testigo doloroso, sino también un maestro que guíe nuestras acciones hacia un mejor futuro.